



La Moisson

Association des retraitées
et retraités de l'enseignement
de Québec (CEQ)

Région: 09 Montérégie

Secteur: D

Novembre, 1991

Vol: 1 no: 1

"La Moisson"

J'espère que ce petit journal que vous avez entre vos mains, vous ne pourrez plus vous en passer, cela dit sans prétention.

Vous devinez sans doute aussi combien ce voeu est sincère. Il n'y a pas un membre de notre petite équipe qui ne garde les doigts croisés en espérant que vous allez prendre du plaisir à lire notre premier-né. Nous attendons votre verdict. Un verdict qui nous sera favorable, nous avons l'audace de le croire.

Si nous avons choisi comme titre de notre pamphlet "La Moisson", c'est que dans notre domaine de l'enseignement, nous avons beaucoup semé pour instruire nos jeunes. Je sais que vous êtes d'accord avec moi et nous récoltons beaucoup maintenant par ces jeunes qui font honneur à notre société d'aujourd'hui.

Pour nous, c'est toute une aventure! Aidez-nous, nous avons besoin de vous. C'est promis, n'est-ce pas?

Au nom de tous les membres de l'A.R.E.Q. de notre secteur, je tiens à féliciter sincèrement notre nouvelle présidente Thérèse Robitaille. Je suis certaine que nous avons fait un bon choix.

A bientôt.

Cécile Brosseau-Cloutier.

MESSAGE DE LA PRÉSIDENTE RÉGIONALE

Au début de cette grande aventure qu'est le lancement d'un bulletin d'information, c'est un plaisir et un honneur pour moi de vous souhaiter tout le succès possible. Je sais que vous entreprenez une tâche astreignante mais combien encourageante et enrichissante. Je suis persuadée que plusieurs personnes du secteur Brossard se feront un plaisir et un devoir de participer en vous lisant et surtout en vous fournissant le matériel qui saura le rendre intéressant.

Je félicite les personnes qui ont accepté de former le premier comité et qui ont contribué à faire de ce premier essai un outil de communication dont on ne pourra plus se passer. Vous deviendrez ainsi le huitième secteur de la région à se prévaloir de cet outil indispensable pour assurer la vigueur de notre association. À mon tour, je m'engage à vous entretenir de temps en temps des dossiers importants de l'A.R.E.Q. du point de vue de la présidence de la région. Ainsi, après avoir lu le "Quoi de neuf", vous pourrez vous approprier les détails qui concernent la région plus spécifiquement. Étant membre de plusieurs comités qui concernent la condition et la place de la femme; le conseil général de la CEQ; le conseil d'administration de l'A.R.E.Q., je suis en mesure de vous apporter plus de lumière sur certains sujets chauds comme l'indexation des retraites, par exemple et soyez sûrs que vous serez informés aussi bien et aussitôt que possible.

Je souhaite donc à votre bulletin une longue vie et une prospérité sans équivoque.

D^r votre présidente régionale,

Fabienne Thibert

2 -Lisons attentivement Quoi de neuf?

Sincères remerciements pour l'impression du document
à L'Association des professeurs de Lignery

Chers collègues de l'A.R.E.Q.,

Dans le cadre de nos activités de novembre, nous invitons un conférencier de marque qui viendra nous entretenir de la technique DO-HY. Non ce n'est pas une religion, mais bien un amalgame de plusieurs thérapeutiques douces tels le Jin Shin Do, le Shiatsu, le Qi-Gong, la Réflexologie, l'Acupuncture, etc.

La technique DO-HY se pratique sous la direction d'une méthode très précise qui tient compte, de façon intuitive, des 365 points-relais d'énergie, des polarités du corps, du système méridien, du concept d'énergie Qi-Chi et des aspects Yin et Yang harmonisant le corps et l'esprit. Cette technique vient enrichir notre qualité de vie. Nous, retraités, devrions davantage être sensibilisés à cette amélioration.

Pour plus de renseignements, assistez à une réunion informative:

MERCREDI le 20 NOVEMBRE à 13:30
au CENTRE SOCIO-CULTUREL de CANDIAC
Salon Montcalm
125 Chemin Handel, CANDIAC.

Il y aura projection d'un vidéo, ensuite l'expert dans le domaine, Monsieur Jean-René Lavallée lui-même, répondra à toutes vos questions.

Nous pourrons après échanger tout en prenant soit une tisane, un thé ou un café.

Vous qui êtes à l'affût d'une plus grande QUALITE DE VIE, d'une ENERGIE accrue et d'une SANTE bienfaisante, venez vous joindre à nous.

VOUS ETES TOUS(tes) LES BIENVENUS(es) !!!

L'ÉCOMUSÉE AU SERVICE DE L'ENVIRONNEMENT ET DU PUBLIC

En France, les années 60 ont amené une nouvelle façon de concevoir les musées. Plusieurs expériences furent tentées mais une seule acquit assez de popularité pour percer: L'ÉCOMUSÉOLOGIE. Grâce à des personnalités et auteurs comme Messieurs Georges-Henri Rivière et Hugues de Varine, cette nouvelle conception muséale prend son envol en 1970 et elle s'étend à plusieurs pays du monde.

Au Québec, l'écomuséologie prend forme en 1976. Elle intéresse les différents paliers gouvernementaux par sa conception des milieux naturels. Toutefois il faudra attendre en 1978 avant la fondation d'un premier Écomusée, celui de la Haute-Beauce.

Il peut y avoir autant d'écomusées au Québec qu'il y a de particularités entre les différentes régions. Si on interroge sur les différences entre un écomusée et un musée traditionnel, on peut résumer ainsi:

Un musée traditionnel offre une collection, un bâtiment, un conservateur et un public.
Un écomusée c'est un territoire, une population et un patrimoine.

L'ÉCOMUSÉE DE SAINT-CONSTANT

L'Ecomusée de Saint-Constant est né en 1982. Monsieur Denis Lord et plusieurs autres citoyens formèrent une corporation à but non lucratif qui avait pour mandat de sensibiliser la population aux PROBLÈMES ENVIRONNEMENTAUX, de la rendre consciente de la richesse de son patrimoine et d'amener les nouveaux à mieux connaître leur ville.

L'aménagement des jardins communautaires, d'une volière, d'une basse-cour, d'un sentier écologique et d'une exposition permanente des sciences de la terre font en sorte que les citoyens se sentent impliqués dans leur écomusée.

Cette exposition des sciences de la terre a été conçue, dirigée et en partie aménagée par M. Jérémie Giles et depuis son inauguration, en juin 1991, elle attire de nombreux groupes d'enfants et d'adultes. De plus, à compter de septembre 1991, l'Écomusée offrira des activités pédagogiques sur les sciences naturelles à toutes les écoles de la Montérégie.

Deux autres expositions sont en préparation et devraient être prêtées au début de 1992: l'une sur les ressources de l'agriculture et l'autre sur le patrimoine architectural du vieux Saint-Constant.

Des conférences, des cours de formation, des projections de films éducatifs, des projets de sensibilisation du public, des campagnes d'embellissement viennent compléter les activités de l'écomusée de Saint-Constant.

RÉTROSPECTIVE DES ACTIVITÉS
Septembre et octobre 1991

10 sept. Pique-nique au Parc de la Promenade de Candiac. M. Laliberté a prédit avec beaucoup de justesse: "Le temps est sombre mais, il ne pleuvra pas".

Ses prédictions se sont avérées exactes à notre grand soulagement.

11 sept. Sous un soleil resplendissant, le site enchanteur de la Promenade a ravi les pique-niqueurs.

Merci sincère à vous tous qui avez partagé vos victuailles et vos bonnes suggestions.

Depuis le
26 sept. Les cours de danse, qui s'exécutent dans la gaiété tous les lundis, attirent une trentaine de participants.

Bravo et merci à nos organisatrices !

La chorale, composée d'une quinzaine de volontaires, pratique les chants pour la messe du 24 novembre et pour la Fête du 12 décembre

4 oct. Assurance-consultation à Longueuil et à Châteauguay.
Notre présidente régionale, Fabienne Thibert, a su donner les réponses précises à chaque question posée.
Quoi de neuf ? nous renseigne aussi. Lisons-le !

23 oct. Le dîner au Café des Demoiselles, à St-Laurent, a remporté un succès extraordinaire et il nous a permis de connaître de nouveaux retraités, de créer de nouvelles amitiés et de resserrer les liens déjà existants.

Félicitations et merci à Ghislaine Déziel et Yvette Boudreau pour la joie et le plaisir que vous nous avez procurés.

Merci aussi à vous, nos téléphonistes, qui avez consacré plusieurs minutes, plusieurs heures même, à nous fournir tous les renseignements concernant nos activités. Votre aide nous est précieuse et nous vous en sommes reconnaissants.

N.B. Une contribution volontaire de cinq dollars serait la bienvenue.

Merci beaucoup,

Votre comité exécutif.

CALENDRIER DES ACTIVITÉS
Novembre et décembre 1991

20 nov. 13h.30 à 15h Conférence sur le Do-Hy au Centre socio-culturel,
au 175 Handel à Candiac.
15h à 16h Période de questions. Léger goûter.

24 nov. A 10h A l'église St-Edouard, une messe sera chantée pour les retraités-défunts par la chorale de notre secteur. Les prières et les lectures seront également transmises par les membres-retraités.
Prions pour nos chers disparus et demandons-leur de nous aider à VIVRE pleinement, avec enthousiasme et sérénité.

12 déc. Fête de l'Amitié : Souper et soirée des Fêtes
au Centre socio-culturel situé au 175 Handel, à Candiac.

Prix : 25,00 \$, comprenant les taxes de service, pourboire, location de salle (repas chaud et vin à volonté !)

à 18h. Punch

à 18h.30 Souper (N.B. nos dévoué(e)s téléphonistes vous communiqueront le menu)

à 19h.30 • Présentation des nouveaux retraités
• La chorale interptète avec les convives les beaux airs de Noël.
• Danse sociale
• Danse de ligne
• Jeux

Veuillez émettre votre chèque à l'ordre de l'A.R.E.Q.-Brossard.,
au plus tard le 6 décembre, et l'envoyer à :

M. Laurent Juneau
56, 5ième avenue
Delson (Québec)
JOL 1G0

Votre présence serait grandement appréciée. Votre coopération nous aide à réaliser des projets intéressants.

Merci de tout coeur !

Votre présidente et son comité,
Thérèse, Denise, Ghislaine, Laurent,
Claude, Yvette, Claudette.

L A M A G I E D U T E X A S

A pied, à cheval ou en voiture,
Les Texans ont fière allure,
Au pays du Mesquite
Le western n'est qu'un mythe.

Vivre la légende du Texas, c'est croire à la magie de ses rêves : the biggest, the largest, the highest !... Aussi le surnomme-t-on "Etat de l'Etoile solitaire" bien que son nom, provenant de l'indien, signifie : amical. Donc, devise obligée : Amitié.

Cette amitié s'est manifestée tout au long du voyage que j'ai fait du 30 sept. au 8 oct. 1991. J'y ai connu des Texans fiers de leurs origines indiennes et riches de leurs cultures espagnole, française, allemande, mexicaine...

L'histoire du Texas se lit ainsi :

1519-1685 et 1690-1821 : domination espagnole
1685-1690 : domination française
1821-1836 : domination mexicaine
1836-1845 : proclamation de l'indépendance
1861-1865 : entrée dans la Confédération (état sudiste)
1845-1861 et 1865 à nos jours : Texas dans les É.-U.

C'est donc le 30 sept. à notre arrivée à Dallas que l'amitié texane nous accueille, au son d'un orchestre western, au souper offert par la ville. Une québécoise devenue texane nous reçoit. Le lendemain, nous partons pour le tour de la ville. Elle se présente avec ses buildings presqu'à moitié vides à cause d'un traité avec le Mexique, son industrie du cinéma, son quartier riche où l'Université commande des frais exorbitants pour les étudiants, ses tristes souvenirs exposés au "Sixth Floor" de la zone historique de J.-F. Kennedy.

En route pour le Fort Worth, plus riche que Dallas où nous admirons de magnifiques jardins d'eau avant de nous rendre à "South Fork Ranch", résidence de J.R. dans la série Dallas. La faillite a eu raison de ce ranch l'hiver dernier. À 10 millions de \$, la propriété ne trouve pas preneur.

Par une température de 95°F, nous nous rendons au marché de bétail, au musée des animaux et de peintures western. Tout donne chaud et nous apaisons notre soif au White Elephant Saloon. Le coton, l'agriculture et le western font la richesse de cette région.

Puis c'est Waco qui peut se vanter d'avoir construit le premier pont suspendu en Amérique. Reflétant la quiétude des lacs Brazos et Waco qui l'escortent, elle nous ouvre le Temple de la renommée des maîtres-cowboys.

Après Fredericksburg, ville allemande et Kerrville, le cœur de la région montagneuse du Texas, une journée époustouflante nous attend au Mountain Home et au Y.O. Ranch des Shriners (2 fils y vivent encore). Dans cette réserve de 50,000 acres, vivent une "faune africaine" dans une "nature africaine" et les fameux bovins "Long horn" du Texas que nous avions vus au Ranch L.B. Johnson (ancien président des E.-U.), à Johnson city. Quoi de mieux que de dîner avec les "Wranglers" dans le "Chuckhouse" à Austin, capitale du Texas.

Bandera, capitale mondiale du Western, nous invite dans ses saloons.

A San Antonio, c'est Fort Alamo avec son musée "Long Barrack", la mission San Jose érigée sous la domination espagnole, le El Mercando, marché mexicain. L'itinéraire nous conduit à l'Institut des cultures du Texas, aux cavernes et ponts naturels exceptionnels entre New Braunfels et San Antonio.

Enfin nous nous retrouvons à Houston au "Mission Control Center" de la Nasa après avoir visité la ville. Fusées, film,..., nous partons la tête remplie d'émerveillement.

Un saut à Galveston (ouragan 1990), cette île de 32 milles de plage où l'on retrouve le fameux Strand (Wall Street du S-Ouest des E.-U. et le quartier historique (Grand Opera). Nous y apercevons les foreurs de pétrole.

Voyage enrichissant, divertissant par une température de 75° à 95°F ! Au Texas, on a l'habitude de dire: " Si vous n'aimez pas le temps, attendez 10 minutes ", le temps d'une ondée, quoi !...

Je vous souhaite de pouvoir goûter les côtes de boeuf levées, le poulet au mesquite (arbre dont on utilise les graines comme épices et le bois comme charbon de bois), les saucisses fumées ainsi que les tartes aux pacanes du Country Line Restaurant. C'est à ne pas vouloir quitter le Texas.

Antonine Mondat

Nous avons besoin de votre aide pour bâti notre bulletin qui devrait sortir en février. Vos suggestions, vos articles, votre participation en un mot, tout peut contribuer à renseigner, à divertir chaque membre de
8 L'A.R.E.Q. du secteur D.

Joyeux Anniversaire

Joyeux Anniversaire aux natifs et natives des mois de:

NOVEMBRE

ALEXANDRE-GERARD, Renée	03
DESBIEINS, Andrée	07
DESSUREAULT, Angers	06
DIONNE, Benoit	24
GAUVEAU, Roger	29
GROLEAU, Lucette	01
LESSARD, Edmond	04
MARTIN, Berthe	08
MOREAU, Yvon	23
POULIN-F., Hélène	07
PROVOST-POISSANT, Gisèle	05
RICHARD, André	04
ROY, Gilberte	21
VIGNEAULT-LAPIERRE, Adrienne	30

JANVIER

BEAUDOIN-PILON, Jeannette	26
BEAUREGARD, Aline Sr.	10
BOUCHARD, Yves	04
BRABANT, Olive	10
BRODEUR, Raymond	02
FOUCREAU, Lucienne	15
HUARD, Germain	15
LAMARRE, Fleurette	17
LAPLANTE-PROVOST-P., Monique	27
MANSEAU-BOUCHARD, Juliette	25
MITCHELL, Raymond	14
MONDAT, Antonine	18
PARADIS, Jacqueline	05
RENAUD, Denise	19
PROULX-BOUCHARD, Raymonde	01
SPIEGLE, Edouard	04
SYNETTE, François	19
VINCELETTE-LAJOIE, Jeanne d'Arc	07
YARD, Gabriel	27

DECEMBRE

COMEAU, Alvetta	28
COTE-F., Yolande	14
FYFE, Georgette	13
LEPROHON-ROUSSY, Georgette	10
PRONOVOOST, Gisèle	18
ROBITAILLE-L. THERESE	07
ROULEAU-PELLERIN, Marcienne	12
VALIQUETTE, Louis	06

décembre
Gaudet Armand
Bourdeau-Lavoie, Laure-A. 29

P. Cézanne

Sincères Sympathies

Entendre dans la peine
la voix de l'amitié,
est la chose
la plus divine
qui puisse
réjouir le cœur
de l'homme.

Nous voulons offrir nos plus sincères condoléances aux familles éprouvées par la perte d'un être cher et les assurer de notre union de prières.

A Mme Thérèse Drouin, pour le décès de son époux, M. Lionel Drouin.

A Mme Cécile Trudel-Frenette, à l'occasion du décès de son frère Jean-Marie.

CHARLOTTE VON SCHILLER

A vous qui avez participé à la réalisation de ce premier bulletin, nous vous remercions de tout cœur.

La jeunesse

*La jeunesse n'est pas une période de la vie.
Elle est un état d'esprit, un effet de la volonté,
une intensité émotive, une victoire du courage sur la timidité,
du goût de l'aventure sur l'amour du confort.*

*On ne devient pas vieux pour avoir vécu un certain nombre d'années:
on devient vieux parce qu'on a déserté son idéal.
Les années rident la peau,
renoncer à son idéal ride l'âme.
Les préoccupations, les doutes, les craintes et les désespours
sont les ennemis qui lentement vous font pencher vers la terre
et devenir poussière avant la mort.*

*Jeune est celui qui s'étonne et s'émerveille,
il demande comme l'enfant insatiable: Et après?
Il délie les événements et trouve de la joie au jeu de la vie.*

*Vous êtes aussi jeune que votre foi,
aussi vieux que votre doute,
aussi jeune que votre confiance en vous-même,
aussi jeune que votre espoir,
aussi vieux que votre abattement.*

*Vous resterez jeune
tant que vous resterez réceptifs;
réceptifs à ce qui est beau, bon et grand;
réceptifs aux messages de la nature de l'homme et de l'infini.*

*Si un jour votre cœur allait être mordu par le pessimisme et rongé par le cynisme,
puisse Dieu avoir pitié de votre âme de vieillard.*

Général Mac

*Que ce jour béni soit rempli
de plaisir et d'Amour!*

*Que l'année 1992
apporte avec elle la santé
et l'accomplissement de
toutes les espérances!*

De tout 

Thérèse R.

ET JEANNE

